
定例教育委員会（５月度）議事録（要点筆記）

１． 開会及び閉会に関する事項
○開催日時

　　

令和７年５自 修 日 （火）

開会「５時『５分 閉会１６時 ” 分

○開催場所 直方市役所６階第３委員会室

２． 出席者及び欠席委員の氏名
○出席者

　　　

教 育 長

　　

山本

　

栄司

教育委員 篠田

　

尊徳

　　　

中野

　

昭子

阿部 英子

　　　

内藤

　

誠治

○欠席者

　　　

な し

３． 教育長、 教育委員および傍聴人を除く外、 出席した者の氏名

　

教 育 部 長

　　

宇山

　

裕之

　　　　　　

こども育成課長

　　

岩尾

　

栄子

， 学校教育課長

　　

林

　　

教司

　　　　　　

文化スポーッ推進課長

　　

船越

　

健児

　

学校教育課管理主事

　　

井手上

　

大輔 教育総務課長

　　

石橋

　

剛

　　

スポーツ推進係長

　　

和田

　

豊

　　　　　　　

教育総務係長

　　　

天野

　

浩輔

４． 教育長の報告

　

別添資料参照 （教育委員会行事報告、 教育委員会行事予定）



５． 議題及び議事の大要

○議案 （議案書は別紙）

議案番号 内容
結果

主管課 趣旨

議案第２号 直方市中学校部活動地域展開等検討委員会委員の委嘱について

可決文化・スポー

ツ

　

推

　

進

　

課

提案根拠…直方市教育委員会事務委任規貝１ｉ第２

　

条第『

　

項第 ｍ

　　　　

号の規定により提案

議案概要…直方市中学校部活動地域展開等検討委員会委員につ

いて、 中学校校長経験者２名、 中学校校長会代表１名、 直鞍中

体連役員及び文化部代表３名、地域のスポーツクラブ代表２名、
体育協会「名の９名の委員の選出を行うものである。
※詳細は資料を参照

委員意見質問
中野委員

　

この委員会に限ったことではないが、 なかなか女性委員が入ってこな

　　　　

い。 部活動には女子も入っているので、 できれば半分程度は女性委員を

　　　　

入れていただきたいと思うが。

舟公越課長

　

今回の委員については、 この委員会の前身となる直方市中学部活動地域

　　　　

移行等検討協議会から引き続きお願いしていることもあり、 その時点か

　　　　

ら女性委員が入っていない。 委員ご指摘のとおり、 任期終了の際には、

　　　　

女性委員の割合を増やすよう、 選任について検討したい。

議案第３号 直方市中学校部活動地域展開等検討委員会への諮問について

可決文化・スポー

ツ

　

推

　

進

　

課

提案根拠…直方市教育委員会事務委任規則第２

　

条第１

　

項第「４

　　　　

号の規定により提案

議案概要…市立中学校部活動の地域展開についての調査及び審

議に関することを直方市中学校部活動地域展開等検討委員会へ

諮問する。
※詳細は資料を参照

委員意見質問、 特になし。



議案第４号 直方市文化財等に関する有識者委員会への諮問について

可決文化・スポー

ツ

　

推

　

進

　

課

提案根拠…直方市教育委員会事務委任規則第２

　

条第『

　

項第「４

　　　　

号の規定により提案

議案概要…史跡 筑豊炭田遺跡群

　

旧筑豊石炭鉱業組合直方会議

所の耐震改修等工事に関する整備基本設計にあたり、調査及び審

議について直方市文化財等に関する有識者委員会へ諮問する。
※詳細は資料を参照

委員意見質問、 特になし。

議－に第５号 直方市文化財専門委員会への諮問について

可決文化・スポー

ツ

　

推

　

進

　

課

提案根拠…直方市教育委員会事務委任規則第２

　

条第１

　

項第「４

　　　　

号の規定により提案

議案概要…史跡 筑豊炭田遺跡群

　

旧筑豊石炭鉱業組合直方会議

所の耐震改修等工事に関する整備基本設計にあたり、調査及び審

議について直方市文化財専門委員会へ諮問する。
※詳細は資料を参照

委員意見質問、 特になし。

議案第６号 直方市教育支援委員会委員の委嘱について

可決
学校教育課

提案根拠…直方市教育委員会事務委任規則第２

　

条第１

　

項第１０

　　　　

号の規定により提案・

議案概要…直方市教育支援委員会委員について、新たな委員の選

出を行うもので、 新任は２名 （７名中） である。
※詳細は資料を参照

委員意見質問、 特になし。

○協議事項
なし



○報告事項

　

◎直方市こども食堂等事業費補助金交付要綱の制定について【こども育成課】

　　

経緯…直方市内において、こどもに食事や学習、多世代交流などの場を提供する

　　　　

こども食堂等事業を実施する市民団体等に対して、こどもの食環境の向上

　　　　

やこどもの居場所づくり、地域でこどもたちを見守る環境づくりを支援す

　　　　

ることを目的に、 その運営費や施設整備費の助成を行う。

　　

報告概要…こども食堂等事業を実施する市内の団体に対して交付するもので、

　　　　　　

施設整備補助金と運営費補助金の ２ 種類があり、 施設整備補助金は

　　　　　　

２０ 万円、 運営費補助金は２４ 万円をそれぞれ限度額として補助を行

　　　　　　　

つ。
１

※詳細は資料を参照

委員意見質問
篠田委員

　

補助対象となる事業で、 政治活動、 宗教活動及び営利を目的とした

　　　　

活動でないこととあるが、 こども食堂の活動に協力しているお寺は
　

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

　

　　　　

たくさんある。 会場は宗教団体でも、 運営団体が別であればいいと

　　　　

い う，こ と が あ る の か。

岩尾課長

　

他市の取り組みも参考としているが、 宗教活動ではない旨の誓約書

を提出していただくことで対象とするようにしている。
中野委員

　

２月まで補助申請ができるということだったが、 補助金は申請後か

ら対象になるのか。
岩尾課長

　

申請が何月であっても、 活動が４月からであれば４月に遡って補助

　　　　

を行う。 営利目的ではない活動で自己資金が少ないことが考えられ

　　　　　

るので、 補助金は概算払いをして、 あとで精算という方法もある。
教育長

　　

子ども食堂の立ち上げについては、 許可等は必要なのか。
岩尾課長

　

この場では分からない。
教育長

　　

調べて、 次回報告をしてほしい。

◎直方市幼稚園給食費補助事業実施要綱の一部を改正する告示について
【こども育成課】

経緯…国の公定価格の変更に伴い、 対象となる日童『

　

人当たりの月額を変更す

　　

る も の。

報告概要…第４条中、 児童「人当たりの月額を 「４ ８００円」 から 「も９００円」

　　　　

に変更 し、 別表 （第 ３条関係） 中、 「一律

　

２４０円」 を 「一律

　

２４５

　　　　

円」 に変更する。
※詳細は資料を参照

委員意見質問、 特になし。



◎直方市多子世帯給食補助事業実施要綱の一部を改正する告示について
【こども育成課】

経緯…国の公定価格の変更に伴い、 補助金の額の算定にかかる月額を変更する

も の。

報告概要…第３条中、「月額 も８００円」－を 「月額４ ９００円」 に変更する。
※詳細は資料を参照

委員意見質問、 特になし。

０その他

　

◎６月行事について【学校教育課】

委員意見質問、 特になし。

◎グローバル人材育成進捗報告【学校教育課】

　

４月 ２０日に説明会を開催、 中学生３３人、 高校生２４人の応募があり、 現在１

　

次の書類選考を行っている。６月１日に２次の面接選考を行う予定である。

　

委員意見質問

　

中野委員

　

選考はどのような基準で行われているのか。

　

岩尾課長

　

一次審査は書類選考で、 志望動機や自己ＰＲなどを見ている。２次

　　　　　　

審査は面接で、 面接の中では専門の先生による英語の質問なども

　　　　　　

ある。 それらを総合的に判断するということになる。 この事業に

　　　　　　

ついては、 ある程度選 ばれた人材が、 よりそこの部分を磨いても

　　　　　　

らいたいということで立ち上げているので、 かなり厳格に絞り込

　　　　　　

みを行い人選 している。

◎前回定例委員会に関する報告【こども育成課】

　

中野委員の質問の保育士特定登録取消者管理システムについては、特定登録取

　

消者の情報を、 利用する施設に提供を行うものである。 またファミリー・サポ

　

ート・センター事業の登録人数について、おねがい会員『４６人、おまかせ会員

　

９８ 人、 どっちも会員 ５８人の３０２ 人の方が登録している。 今年度、 講習会等

　

行うが、 今後は見直しの検討が必要だと考えている。

　

委員意見質問

　

内藤委員

　

利用実績は何件ぐらいあるのか。

　

岩尾課長

　

利用者間のマッチングが難しく、 昨年度の利用件数は０件であっ

た。



◎会議録署名委員の指名について

　　

阿部委員を指名

６。 閉会

（署名）
直方市教育委員会教育長

少 本

　

来 罰

（署名）
直方市教育委員会教育委員

国名を

　

羨ま


